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Verbale n. 6 

Anno 2022-2023 

Riunione del Consiglio di Istituto del 13 aprile 2023 
 

Il giorno 13 aprile dell'anno 2023, alle ore 18.00, regolarmente convocato in modalità Meet, si riunisce il 

Consiglio d’Istituto con il seguente ordine del giorno: 

 

1. Verbale seduta precedente: delibera; 

2. Conto consuntivo: delibera 

3. Variazioni di bilancio: delibera 

4. Borse di studio erogate con il fondo solidarietà 

5. Assenso preliminare per l’utilizzo degli spazi scolastici per la realizzazione del Patto Educativo 

per le attività estive “Estate insieme 2023”. 

6. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti i signori: 

 Presenti Assenti (aggiungere se 

giustificato) 

Membro di diritto 

Dirigente scolastico, Maddalena Dasdia x  
   

Componente genitori   

1. Pugliese Pasquale (Presidente del CdI)  x  

2. AlkaniVasmina x  

3. Boccalari Davide  x  

4. Fiedynova Perla  x  

5. Molteni Federica  x  

6. Proscia Silvia  x  

7. Ralde Lopez Isabel  A  

8. Tornetta Mariangela x (fino alle 18:45)  
   

Componente docenti   

9. Aceti Lucia  A Assente giustificata 

10. Arena Francesca X  

11. Chionni Giuseppina  X  

12. Clemente Rosa Vita X  

13. Fasanella Annamaria  A Assente giustificata 

14. Grillone Giovanna  X  

15. Margani Sabrina  X  

16. Usubelli Alba X  
   

Componente ATA   

1. Ferraro Filomena X  

2. Montenegro Luciana X  
   

È presente il Direttore SGA sig. Alessandro Barbuto 

 

Per un totale di: 

 

• 17 consiglieri dall’inizio della seduta;  

• 16 consiglieri dalle ore 18:45. 

 

Presiede la seduta il signor Davide Pugliese. 

Svolge funzioni di segretario la consigliera, insegnante Alba Usubelli. 

Verificata la validità della seduta il presidente avvia la trattazione dei punti all’OdG. 
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1. LETTURA ED APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA PRECEDENTE 

 

Accertato che il verbale in discussione è stato inviato tramite posta elettronica a tutti i consiglieri, 

verificato che il medesimo è stato preso in esame da tutti i presenti, tenuto conto del parere positivo 

degli stessi, si procede a sottoporre direttamente a votazione il verbale che viene approvato a 

maggioranza.  

Le consigliere Grillone e Clemente si astengono perché assenti nella seduta precedente.  

 

DELIBERA N.58 del 13 aprile 2023 

 

Approvato a maggioranza dei presenti 

 

 

 

 

 

 

2. CONTO CONSUNTIVO: DELIBERA 

 

Su invito della Dirigente scolastica prende la parola il DSGA, Alessandro Barbuto, che illustra nel 

dettaglio il " Conto consuntivo” relativo all’anno 2022. Il documento è già stato inviato a tutti i consiglieri, 

affinché potessero prenderne visione preventivamente.  

 

Il DSGA evidenzia come l’avanzo di amministrazione dell’Istituto ammonti a 202.870,36€ al 31/12/2022.  

Si evidenzia inoltre come, al 1° gennaio 2022, si rilevi un incremento di € 20.277,36, anche se tale importo 

è già stato impegnato in vari progetti o attività. 

 

Si passa successivamente alla disamina delle entrate, presentate nel documento. Il DSGA illustra 

dettagliatamente le varie voci. 

 

Dopo ampia esposizione si conclude che il miglioramento delle condizioni sanitarie ha consentito di 

attivare una progettualità di più ampio respiro e ha concesso alla scuola di pianificare diversi progetti e 

attività, con conseguente aumento dei bisogni da finanziare.  

Nonostante l’impegno finanziario sia stato significativo, per la prima volta dopo alcuni anni, si può 

contare su un residuo che permetterà di programmare ulteriori iniziative in favore dell’utenza. 

 

Il conto va approvato dal CDI entro il 15 aprile 2023 ed è stato sottoposto ai Revisori dei Conti ai fini 

dell’approvazione.  

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 

DELIBERA N.59 del 13 aprile 2023 : 

APPROVA all’unanimità dei presenti senza astensioni  

 

 

 

 

 

 

3. VARIAZIONI DI BILANCIO: DELIBERA 

 

Prende nuovamente la parola il DSGA Alessandro Barbuto, che illustra le variazioni di bilancio contenute 

nell’allegato 1, già inviate e visionate da tutti i consiglieri. 

Tali variazioni riguardano le attività per le quali non è stato possibile prevederne stesura durante la fase di 

progettazione del Programma Annuale.  

Una variazione riguarda la radiazione di un impegno di spesa, preso erroneamente due volte.  

PRESENTI 17 

FAVOREVOLI 15 

CONTRARI - 

ASTENUTI 2 

PRESENTI 17 

FAVOREVOLI 17 

CONTRARI - 

ASTENUTI - 
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Le altre variazioni sono relative a progetti, bandi, uscite didattiche e certificazioni che, così come scritto 

precedentemente, non potevano essere previste anticipatamente.  

Dopo ampia illustrazione di tali variazioni  

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

    DELIBERA N.60 del 13 aprile 2023  

APPROVA all’unanimità dei presenti senza astensioni 

 

 

 

 

 

 

 

4. BORSE DI STUDIO EROGATE CON IL FONDO DI SOLIDARIETÀ 

 

Prende la parola la Dirigente Scolastica, Maddalena Dasdia. 

La Dirigente illustra ai consiglieri la funzione del “Fondo di Solidarietà” presente all’interno del bilancio 

dell’Istituto sottolineando che tale accantonamento permette alla scuola di finanziare alcune attività 

scolastiche per gli alunni appartenenti a famiglie che presentano situazioni di fragilità economica – 

sociale. 

 

Sono pervenute alla scuola due richieste di finanziamento: 

 

1- È giunta dagli insegnanti l’esigenza di finanziare un esame KET per un’alunna di classe terza 

(Scuola secondaria di I grado).  

L’intero percorso di studi, volto al conseguimento della certificazione, è gratuito, mentre 

l’esame di certificazione finale è a pagamento e a carico delle famiglie, per un costo di circa 

90€. 

Il CdC, valutata la situazione dell’alunna, considerata particolarmente meritevole poiché si è 

distinta per costanza e impegno durante la frequentazione del corso, ha ritenuto opportuno 

farle sostenere l’esame di certificazione.  

È stata stesa una breve relazione per richiedere supporto economico da parte della scuola 

per il finanziamento di questo esame, vista la reale situazione di difficoltà della famiglia.  

 

2- la seconda richiesta di contributo pervenuta, riguarda il finanziamento di un’uscita didattica 

per un’alunna di scuola primaria (contributo di circa 30€)  

 

Entrambe le richieste di contributo sono state prese in considerazione previa presentazione di ISEE da 

parte delle famiglie (cfr. Regolamento di Istituto ISEE </= 6000€) e vengono sottoposte al CDI per 

approvazione. 

 

 

 

5. ASSENSO PRELIMINARE PER L’UTILIZZO DEGLI SPAZI SCOLASTICI PER LA REALIZZAZIONE DEL PATTO 

EDUCATIVO PER LE ATTIVITÀ ESTIVE "ESTATE INSIEME" 

 

 

La Dirigente Scolastica illustra ai Consiglieri che, come ogni anno, è pervenuta alla Scuola la richiesta di 

concessione dei locali per lo svolgimento del CRE estivo. Si ricorda che, pur essendo i locali di proprietà 

comunale, la gestione degli stessi è affidata alla Scuola e, per questo motivo, il Comune ne richiede 

annualmente la concessione.  

La Dirigente informa i Consiglieri di aver interpellato, in via preventiva, i referenti di plesso affinché 

facessero pervenire delle osservazioni in merito.  

Sono giunte due osservazioni, una dalla scuola dell’infanzia di Celadina e un’altra dalla scuola primaria 

Savio: 

- L’infanzia di Celadina chiede se sia possibile tenere alcuni locali chiusi a chiave in cui poter conservare 

il materiale della scuola, perché negli scorsi anni si è verificato spesso che i materiali venissero trovati 

PRESENTI 17 

FAVOREVOLI 17 

CONTRARI - 

ASTENUTI - 
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sporchi o comunque danneggiati. Sarà perciò necessario concordare con i Referenti del Cre quali locali 

chiudere; 

- l'insegnante Usubelli riferisce che negli scorsi anni si sono verificate alcune spiacevoli discussioni con il 

responsabile del CRE, il quale non gradiva che gli insegnanti accedessero ai locali scolastici nei periodi di 

permanenza degli iscritti, pur non occupando gli spazi a loro designati e mantenendo un atteggiamento 

piuttosto discreto per non interferire con le loro attività. Evidenzia inoltre che, lo scorso anno, ad un 

docente è stato addirittura negato l’ingresso a scuola. 

Viene sottolineato che, almeno fino al 30 giugno, i docenti saranno presenti all’interno del plesso per 

svolgere attività di programmazione, valutazione e riordino dei materiali e dei locali e, per tali motivi, 

chiede che vengano informati gli organizzatori e gli operatori del Centro Estivo della presenza del 

personale scolastico fino, almeno, a tale data.  

La referente si mette a disposizione per concordare l’utilizzo dei diversi spazi.  

La docente Clemente conferma quanto riportato dalla referente.  

La Dirigente propone di chiedere ai collaboratori scolastici di identificare i docenti e di autorizzarli 

all’ingresso in caso di discussioni.  

 

La Dirigente confermerà l’assenso alla concessione dei locali per tutte le scuole, tenendo presenti le 

osservazioni sopra riportate.  

 

In tutti i casi i referenti del CRE dovranno confrontarsi con i referenti dei diversi plessi per tutte le misure 

organizzative da adottare.  

 

 

6. VARIE ED EVENTUALI  

 

- In data 23 marzo 2023 è stata pubblicata sul registro elettronico la circolare n.228 relativa alla vigilanza 

dei ragazzi che escono in autonomia dai locali scolastici.  

La Dirigente spiega ai Consiglieri il senso di tale comunicazione, che ha messo in allarme alcune famiglie.   

Nei giorni precedenti alla pubblicazione della suddetta circolare, alcuni ragazzi della scuola sono stati 

avvicinati da un uomo che ha chiesto loro di salire in auto e seguirlo, offrendo in cambio dei soldi. 

L’episodio si è verificato nel quartiere di Celadina. 

L'uomo non è stato assecondato e i ragazzi si sono allontanati, raccontando l’accaduto agli insegnanti il 

giorno successivo; è stata immediatamente presentata una relazione alle forze dell’ordine con la 

descrizione dettagliata dell’accaduto. 

A tal proposito si era reso necessario scrivere una comunicazione, concordata con le forze dell'ordine, 

che non allarmasse tutta la comunità scolastica, ma mirasse a tenere maggiormente monitorati i ragazzi 

autorizzati all'uscita in autonomia.  

La Dirigente comunica comunque che l’uomo in questione è stato individuato.  

 

La consigliera Tornetta riporta che le è stato riferito di un uomo che importuna le ragazze anche su un 

pullman ATB con capolinea a Celadina. La Dirigente dichiara di averne sentito parlare dalle forze 

dell’ordine stesse, ma che si tratta di due uomini diversi.  

In caso si venisse a conoscenza di ulteriori episodi è necessario che i genitori segnalino prontamente alle 

autorità competenti.  

 

 

- La Signora Proscia chiede se vi sia possibilità di organizzare una festa di fine anno destinata a tutti i 

ragazzi di terza media, come avveniva nel periodo pre-pandemico. La professoressa Grillone ricorda che 

questa festa veniva svolta in palestra. 

La Dirigente rimanderà la questione al Collegio docenti del 18 maggio 2023 per capire se e come sia 

possibile organizzarla.  

 

Il Consigliere Boccalari, chiede se sia ancora attiva la possibilità di chiedere la concessione dei locali 

scolastici da parte dei genitori per svolgere incontri o feste di fine anno. La Dirigente conferma, previa 

sua autorizzazione. 

 

La consigliera Molteni prende la parola per chiedere che venga comunicata la data dello spettacolo 

finale del Progetto di Plesso della Scuola Primaria Savio.  



Verbale Riunione n.6anno 2022/2023: Consiglio di Istituto IC “E. De Amicis” - BERGAMO CdI 

 

5 

Le docenti Usubelli e Clemente rispondo che la data verrà comunicata nel corso delle imminenti 

assemblee di classe,  previste per la settimana successiva.  

 

La consigliera Alkani fa presente che i bambini di religione musulmana, soprattutto durante i momenti 

liberi e destrutturati, raccontano ai compagni ciò che stanno vivendo durante il periodo del Ramadan, 

descrivendo la loro esperienza con entusiasmo e dovizia di particolari. La signora Alkani ha la sensazione 

che i bambini che professano un’altra religione “subiscano” ciò che questi compagni raccontano e che 

ne siano affascinati. La sua percezione è che non si instauri un vero dialogo tra le diverse religioni. 

Chiede se non vi sia un modo per portare i ragazzi a vivere un vero momento di confronto, cercando di 

far capire che tutte le religioni hanno pari dignità e importanza.  

La Dirigente evidenzia che la scuola è laica ma che, comunque, tutti i bambini hanno la possibilità di 

confrontarsi fra loro liberamente nei momenti di lezione e nei momenti destrutturati e che questo 

confronto non può di certo essere impedito. Molti sono però i momenti, anche durante le lezioni, in cui si 

dialoga e si discute su questo tema, soprattutto se la curiosità nasce dai ragazzi stessi.  

La Consigliera Montenegro ritiene che, probabilmente, i bambini di religione musulmana conoscano 

molto bene la loro religione e che, come comunità, potrebbe essere utile aiutare i ragazzi di religione 

cristiana a conoscere meglio la propria, per poter rendere il confronto con i compagni musulmani un 

momento più costruttivo e ricco.  

La professoressa Grillone riporta le proprie impressioni sul tema, riferendo di aver notato un certo 

interesse, soprattutto in questo periodo, sul tema Ramadan, per il quale i ragazzi di religione cattolica 

notano i compagni musulmani non mangiare durante l’intervallo. Ciò alimenta curiosità alla quale 

succede uno scambio di informazioni, anche dettato dall'intervento dei docenti, e un confronto molto 

pacifico. 

 

- La signora Fiedynova fa notare un refuso in una circolare dello sciopero, in cui è indicata erroneamente 

la data di marzo.  

 

Avendo discusso tutti gli argomenti all’OdG, la seduta è tolta alle ore 19:05. 

 

 

Il Presidente del CdI       Il Segretario del CdI 

 

Davide Pugliese       Alba Usubelli 

 


